

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	82 (1953)
Heft:	9
Rubrik:	La belle carrière de Mademoiselle Anna Hug

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La belle carrière de Mademoiselle Anna Hug

Mademoiselle Anna Hug, directrice de l'Ecole secondaire de jeunes filles de la ville de Fribourg, vient de donner sa démission après de longues et fructueuses années mises au service de la jeunesse féminine fribourgeoise. Cette nouvelle a suscité un écho plein de cordial respect dans le Corps enseignant et dans les rangs des très nombreuses anciennes élèves de l'Ecole secondaire de Gambach, où l'on a bénéficié largement de l'intelligente activité et de l'affectionnée autorité de la directrice démissionnaire. C'est, en effet, depuis près de cinquante années que M^{me} Hug se dépense avec une pleine compétence et un riche dévouement à la formation de la jeunesse féminine.

Fille de M. Luc Hug et sœur de M. le professeur Albert Hug, qui furent naguère les excellents directeurs de l'Orphelinat de Fribourg, M^{me} Anna Hug passa sa jeunesse dans le milieu de l'Orphelinat bourgeois, où elle fit toutes ses classes primaires. Devenue élève de l'Ecole secondaire de jeunes filles, elle y conquit brillamment son brevet d'institutrice en 1900, brevet qu'elle alla couronner à Zurich, en suivant les cours de l'Ecole de travaux féminins. Revenue à Fribourg, elle compléta sa formation classique à l'Académie Sainte-Croix, avant de s'inscrire de 1906 à 1910 à la Faculté des sciences de l'Université, où elle conquit — la première parmi les Fribourgeoises — sa licence ès sciences mathématiques, sous la direction du professeur Daniels.

Dès 1908, M^{me} Hug était devenue professeur à l'Académie Sainte-Croix. En 1922, elle succédait comme professeur de mathématiques à M. le professeur Chaney, à l'Ecole secondaire de jeunes filles, joignant, bientôt après, à cette discipline l'enseignement des sciences et de la géographie. En 1943, au moment où M^{me} Dupraz était appelée à l'Université, elle prenait la direction de l'Ecole secondaire de jeunes filles de Gambach.

M^{me} Hug a mis au service de la jeunesse féminine fribourgeoise une très vaste culture, allant d'une connaissance approfondie des littératures modernes française, allemande et anglaise, comme aussi du latin, à une étude personnelle de la philosophie. Douée d'un remarquable esprit de synthèse, elle a eu le talent, tout au cours de sa carrière, de dégager les grandes lignes des œuvres et des mouvements d'idées, sachant ainsi éveiller avec un rare succès l'attention de ses élèves.

M^{me} Hug a incontestablement exercé une très grande influence sur la jeunesse féminine. Ayant le souci de ne pas demeurer dans la pure théorie, elle a eu le don de tout centrer sur la vie réelle, de former ses élèves à une discipline intérieure, de susciter en elles le sens du devoir et du sacrifice, comme aussi de l'humilité naturelle et morale. Toutes ces qualités ont illuminé largement l'enseignement et la direction de M^{me} Hug à l'Ecole secondaire de jeunes filles, cette institution qui a marqué si profondément la vie fribourgeoise et dont on ne saurait surestimer l'importance.

Les vœux de Fribourg et surtout ceux de sa population féminine accompagnent M^{me} Hug dans une retraite qui — nous en sommes convaincus — sera laborieuse. Nous souhaitons que longtemps encore la vive intelligence et les qualités remarquables de cœur et de volonté de la directrice honoraire de notre Ecole secondaire de jeunes filles rayonnent avec la belle indépendance d'esprit et le sens des valeurs que nous lui connaissons, au service de la communauté fribourgeoise.